

Iniciativas del Gobierno Regional de Valparaíso fueron presentadas en la cuenta pública del Comité de Cambio Climático

Entre las principales iniciativas impulsadas durante este periodo se encuentra un programa desarrollado por la Seremi del Medio Ambiente

En el marco del compromiso del Gobierno Regional de Valparaíso de impulsar y apoyar iniciativas que contribuyan en acciones concretas ante el cambio climático, este 2023 se ha trabajado en diversos proyectos, los cuales fueron expuestos por la División de Planificación y Desarrollo del GORE en la cuenta Pública 2024 del Comité Regional de Cambio Climático (CORECC) al pleno del Consejo Regional.

Al respecto, la jefa de la División de Planificación y Desarrollo del Gobierno Regional, Débora Vega, señaló que "hemos realizado una presentación y síntesis del trabajo que ha hecho el Gobierno Regional junto con el Consejo Regional y la Seremía de Medio Ambiente en materia de cambio climático, específicamente acciones, gestiones o iniciativas de adaptación y mitigación al cambio climático. Hemos podido presentar acciones en torno a la biodiversidad, a temas de energía, residuos o generación de residuos sólidos domiciliarios asimilables y, por supuesto, en materias específicas de cambio climático".

El reporte del Gobierno Regional de Valparaíso para COP29 considera, entre el periodo 2021-2023, 38 iniciativas de inversión, 24 Fondos Nacional Desarrollo Regional (FNDR) como proyectos de residuos, saneamiento, energía y cambio climático; así como 14 Fondos de Innovación para la Competitividad (FIC) como iniciativas de residuos, agua, agricultura y remediación.

El Gobierno Regional de Valparaíso ha participado desde el inicio del Consejo Regional de Cambio Climático, que según estipula la ley marco- establece que la autoridad regional es quien preside la instancia, que es la gobernanza climática, que existe actualmente en la región. Aquí participan además los con-



sejeros regionales, los equipos profesionales, así como técnicos y "dentro de ese trabajo el GORE tiene una relación con el servicio, con los municipios y con la comunidad organizada que busca financiamiento para poder implementar acciones en el territorio de adaptación y mitigación", comentó Vega.

Entre los principales puntos de esta cuenta pública, en relación al trabajo realizado durante el 2023 se destaca "haber establecido espacios de articulación o gobernanza, hoy podemos contar con 61 iniciativas en materia de cambio climático que tienen estas derivaciones temáticas; por otro lado, hoy día tenemos un CORECC que funciona, que tiene una estructura, que tiene un comportamiento permanente durante el año", comentó Débora Vega, jefa Diplad.

Entre las principales iniciativas impulsadas durante este periodo se encuentra el programa de transferencia de capacidades para la adaptación al cambio climático de la Seremi del Medio Ambiente a través del Fondo Nacional para el Desarrollo Regional (FNDR); así como el proyecto de recambio para el mejoramiento del parque alumbrado público de la comuna de Valparaíso por una inversión a través del Gobierno Regional de Valparaíso de más de 5 mil millones de pesos.

